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24 мая депутат Мос-
гордумы фракции 
КПРФ Леонид Зюганов 
принял участие в про-
грамме «Партийная 
среда» на радио «Ком-
сомольская правда». 
Это еженедельный пря-
мой эфир, куда прихо-
дят представители 
КПРФ и руководство 
партии, чтобы по-
общаться с ведущими и 
слушателями на акту-
альные и острые темы. 

 
На этот раз в первой части про-

граммы обсуждались вопросы гу-
манитарной помощи новым ре-
гионам России. Так, Леонид Зюга-
нов подчеркнул, что гуманитар-
ную помощь Донбассу коммуни-
сты отправляют с 2014 года, 3 
мая на Донбасс КПРФ отправила 
уже 109-й гуманитарный конвой.  
На сегодняшний день в этой ак-
ции приняли участие почти 14 
миллионов человек, собрано и от-
правлено было почти 18 тысяч 
тонн гуманитарного груза. Это и 
медикаменты, и продукты, и 
одежда, и необходимые техниче-
ские средства для бойцов, напри-
мер, приборы ночного видения. 
«Один стандартный грузовой ва-
гон – это 60 тонн, – рассказал 
Леонид Зюганов. – То есть стан-
дартный поезд, где около 10 ваго-
нов – 600 тонн. А мы с вами всей 
страной собрали 18 тысяч тонн. 
Поэтому я, конечно, выражаю ог-
ромную благодарность всем жи-
телям и нашим членам партии, на-
шим активистам, которые прини-
мали в этом участие». 

«Нам написала женщина из Се-
верной Осетии, которая связала 
300 пар носков для бойцов и про-
сила их передать. Мы организо-
вали эту передачу. Она передала 
300 пар носков, мы ей передали 
300 писем благодарности. Теперь 
постоянно нам что-то передаёт. 
Она теперь говорит: так, слу-

шайте, у меня там 300 детей, я не 
могу их оставить». 

Кроме этого Леонид Зюганов 
рассказал о проекте КПРФ «Дети 
России – детям Донбасса». Уже 
более 13 тысяч ребят с Донбасса 
приезжали в оздоровительный 
комплекс «Снегири», чтобы попра-
вить здоровье и отдохнуть. Ребят 
возили на Красную площадь и в 
лучшие музеи Москвы. Кроме 
этого, КПРФ в рамках поддержки 
юного поколения устраивает еже-
годный Всероссийский конкурс 
для детей «Земля талантов», где 
также могут проявить себя и свои 
творческие навыки дети Дон-
басса, а также юные таланты со 
всей России.  

Говоря о любимом детище пар-
тии – пионерии, Леонид Андре-
евич подчеркнул, что именно пио-
нерское движение –  лучшее на-
следие, которое удалось сохра-
нить со времен СССР.  

«На сегодняшний день в рядах 
пионерской организации более 
300 тысяч ребят. Мы каждый год 
на Красной площади проводим 
торжественную линейку, где повя-

зываем красные галстуки новым 
пионерам. И каждый раз это 4–6 
тысяч детей со всей страны. Хочу 
отметить, что это всё не для кар-
тинки и не для галочки. После при-
нятия в пионеры мы продолжаем 
взаимодействовать с ребятами, 
их родителями, со школами. Про-
водим встречи, посвящённые пат-
риотическому и историческому 
воспитанию, вывозим детей на 
экскурсии, на специализирован-
ные интересные встречи, это все-
гда детям в радость. И я уверен, 
ребята и девчата, которые стано-
вятся пионерами, повзрослев, бу-
дут лучше знать историю страны, 
им проще будет дальше выбрать 
профессию, они будут любить и 
уважать свою страну». 

Леонид Зюганов рассказал о 
своей работе в Мосгордуме и о 
том, что КПРФ выдвинула его кан-
дидатом на выборы мэра 
Москвы. В городском парламенте 
Зюганов курирует вопросы ра-
боты комиссии по науке и про-
мышленности. Это наболевшая 
тема, которая касается буквально 
каждого москвича. Ведь если об-

ратиться к истории, то в 1980 году 
в промышленной сфере города 
работало 1 миллион 800 тысяч че-
ловек, а это каждый второй жи-
тель столицы. После развала 
СССР почти все предприятия в 
Москве были либо закрыты, либо 
перемещены в другие регионы 
России. На сегодняшний день в 
этой сфере задействован лишь 
каждый 11-й москвич. Заводов и 
производств в Москве нет, по-
этому получается, что рабочие, 
специалисты и инженерный пер-
сонал городу не нужны.  

«Мы разработали закон о под-
держке промышленности, пришли 
с ним к властям города, но услы-
шали вопрос: а зачем нам это 
нужно?» – отметил Зюганов  

Говоря о работе со своими из-
бирателями, он подчеркнул, что в 
2019 году в округе, где он изби-
рался в депутаты Мосгордумы, за 
него проголосовало 62% людей, 
принимающих участие в выборах. 
Леонид проводит еженедельный 
приём населения, адресно рабо-
тает с обращениями граждан, ко-
торые поступают на его имя в Мос-
гордуме, проводит круглые столы 
по острым проблемам города.  

Леонид Зюганов рассказал о 
том, что ему не нравится в поли-
тике столичной власти и что он хо-
тел бы исправить, если одержит 
победу на выборах в мэры. Город 
бесконечно отдают под коммерче-
скую застройку девелоперам, то-
гда как в Москве не хватает соци-
альных объектов: оздоровитель-
ных центров, бассейнов, поликли-
ник. «Вся эта девелоперская орда, 
которая везде пытается миллиар-
дик-второй прибыли получить, ко-
нечно, огромная проблема в раз-

витии любого города, – считает 
он. – Надо вводить мораторий на 
точечную застройку, пока Генплан 
не посчитает, сколько нам нужно 
больниц, школ, детских садов,  
ФОКов, и только после этого по-
нять, что мы можем строить, а что 
нет. А ещё москвичей часто вол-
нует вопрос – я все-таки родился 
в Москве и живу здесь уже 35 лет, 
обожаю безумно наш город – так 
вот, я вам скажу, что очень часто 
все, включая меня, удивляются: а 
где же наш уникальный архитек-
турный стиль? Очень много людей 
говорят – какой красивый Питер. 
Я слышал, как чиновники из ис-
полнительной власти восхища-
лись архитектурным стилем Вены. 
Ну, так, мне кажется, нужно что-то 
сделать для застройщиков наших, 
чтобы они могли опираться на ка-
кой-то предложенный Москвой 
архитектурный стиль и не превра-
щать наш город в эклектику. А то у 
нас здесь рост пятиэтажек, здесь 
у нас сталинка стоит, здесь 
Москва-Сити, здесь промком-
плекс и т.д. Мне кажется, это 
важно. Москвичи об этом часто 
говорят». 

Леонид Андреевич подчеркнул, 
что также необходимы меры под-
держки для молодых специали-
стов, которые не могут найти ра-
боту после окончания института, и 
для молодых семей, в особенно-
сти снижение ставок по ипотеке. 
Нынешние ставки он назвал «без-
умными».  

«Необходимо привести в поря-
док медицину – записаться на 
специализированное обследова-
ние вроде МРТ тем же пожилым 
людям очень сложно. Необходимо 
стабилизировать промышленную 
и экономическую сферы. Многие 
испытывают на себе постоянное 
подорожание услуг и всего, что 
только можно, а людям и их детям 
хочется расти, жить и работать в 
стабильной стране», – заключил 
Леонид Зюганов.  

Мария Климанова

Леонид Зюганов: 

Нужна стабильность!

Перед Андреем Полосиным, 
новым проректором РАНХиГС, 
приближённым замглавы ад-
министрации президента Сер-
гея Кириенко, встала непро-
стая задача: разработать но-
вый идеологический курс для 
вузов, призванный стать 
своего рода аналогом на-
учного коммунизма, который в 
обязательном порядке из-
учали все советские студенты. 
Таким образом Кремль возна-
мерился спасти потерянное 
поколение молодых россиян, 

которому остро не хватает пат-
риотизма.  

Предмет, курс по которому 
разрабатывает Полосин, назы-
вается «Основы российской го-
сударственности». Господин По-
лосин, по образованию психо-
лог, прежде был сертифициро-
ванным тренером по нейролин-
гвистическому программирова-
нию, работал политтехнологом, 
в том числе участвовал в кампа-
нии «Союза правых сил», в нуле-
вые работал в администрации 
президента в качестве совет-

ника управления внутренней по-
литики, с 2013 года – в «Роса-
томе». Ну а в последнее время 
вдруг стал одним из главных 
идеологов Кремля.  

Цель вузовского курса «Ос-
новы российской государствен-
ности», который он разрабаты-
вает, – изменить сознание сту-
дентов, чтобы на выходе полу-
чить патриотическую интелли-
генцию. Новый курс будет со-
стоять из пяти блоков. Ключе-
вым его идеологическим эле-
ментом станет третий блок – 

«Российское мировоззрение и 
ценности российской цивилиза-
ции». В его рамках студентам бу-
дут рассказывать о так назы-
ваемом пентабазисе россий-
ской цивилизации (эту теорию 
разработали в том числе Поло-
син и чиновник администрации 
президента Александр Хари-
чев), который отличает её от ци-
вилизации Запада.  

Куда-то не туда сворачивают 
наши чиновники. То в школы с 
дурацкими инициативами лезут, 
то за студентов примутся. Может 
быть, первоклашку ещё можно 
кормить красивыми словами 
вместо бесплатных завтраков – 
авось не заметит, что в школе 
нет водопровода, а единствен-
ный туалет находится на улице 
(это, увы, не сарказм, а реаль-
ность, например, Амурской 
области). Но в 17-18 лет моло-
дые люди, как правило, обла-
дают зачатками критического 
мышления, и как бы преподава-
тели ни старались, они не смогут 
внушить студентам, что тради-
ционные российские ценности 
никак не противоречат полному 
отсутствию перспектив, с кото-
рым они очень скоро столкнутся. 

Однако самое интересное за-
ключается в том, что главной 
аудиторией нового проекта 
должны стать студенты даже не 

гуманитарных, а технических 
специальностей. Как подчеркнул 
один из участников проекта, нам 
нужно получить патриотически 
настроенную интеллигенцию, у 
которой кумир – не Илон Маск, 
а Ломоносов. 

Насколько корректно такое 
сравнение? Первый – наш ус-
пешный современник, а второй 
– пласт наследия XVIII века. Ло-
моносов, безусловно, очень та-
лантливый учёный, много сде-
лавший для страны, но он 
весьма далёк от наших дней. По-
чему же не нашлось примера 
поближе к сегодняшним россий-
ским реалиям? Может быть, по-
тому что сравнение Маска с Ро-
гозиным выглядело бы откро-
венно комично, вот и прихо-
дится паразитировать на дости-
жениях то СССР, а то и вовсе 
Российской империи? Может 
быть, при нынешнем простей-
шем способе получения инфор-
мации, желая достучаться до мо-
лодёжи, само государство 
должно прежде всего стать для 
неё авторитетом? Хотя… слова 
об изменении сознания студен-
тов звучат как-то уж слишком 
зловеще. Вдруг это намёк на то, 
что в ход пойдёт нейролингви-
стическое программирование? 

 
Александра Смирнова

Маск против Ломоносова
«Люблю Отчизну я, но 

странною любовью!» 
Под этими бессмерт-
ными строками Ми-
хаила Лермонтова мог 
бы, пожалуй, подпи-
саться любой предста-
витель российского го-
сударственного аппа-
рата. Но ладно бы они 
ограничились исключи-
тельно собственной лю-
бовью, так нет же – они 
намерены учить Родину 
любить и всех осталь-
ных, особенно молодое 
поколение. Ничего пло-
хого в этой инициативе, 
конечно, нет, но вот спо-
собы какие-то… весьма 
специфические.


